

BARRIOS

La Federación Local de Asociaciones de Vecinos (Flave) Alfonso X El Sabio es un consistorio sin ideologías donde lo más importante es el bienestar de los ciudadanos, al margen del color de las ideas. Así se defiende su presidente, Aurelio Borja Abellán, frente a los ataques

de quienes le acusan de hacer política señalándole como militante del partido socialista. Lo cierto es que la Federación dirigida por este veterano del movimiento vecinal ciudadrealeño es una de las escasas voces críticas en el panorama institucional de la capital manchega. Tras

cuatro años en el cargo, Borja ha sido testigo en primera línea de los cambios experimentados por una ciudad en continua transformación, y de un crecimiento urbanístico que, a su juicio, no siempre presenta la cara amable "que nos quieren hacer ver". Consciente de los problemas

que afectan a la vida cotidiana de los ciudadrealeños, Borja reivindica una mayor implicación de los responsables municipales en el trabajo a pie de calle, y una respuesta efectiva a las demandas vecinales frente al habitual "silencio administrativo" del Ayuntamiento.

FLAVE 'Alfonso X El Sabio': El Ayuntamiento alternativo

Santos González Monroy

La Federación Local de Asociaciones de Vecinos "Alfonso X el Sabio" de Ciudad Real ha sabido reconducir el lamentable derrotero que tomó hace un lustro, cuando atravesó un periodo marcado por graves enfrentamientos entre algunos representantes vecinales. La candidatura de Borja, elegido presidente en octubre de 2004 por unanimidad durante la Asamblea Extraordinaria de la Federación, irrumpió como un alivio balsámico en el afebrado ambiente del movimiento asociativo. Cuatro años después, Aurelio Borja se muestra satisfecho de los logros conseguidos por la Flave, pero prudente ante el largo camino por recorrer para conseguir la Ciudad Real soñada. En la actualidad, la Federación ha conseguido aglutinar a 13 asociaciones de las 18 existentes en la capital, y ha creado una malla de relaciones fluidas y cordiales entre todos los representantes, sean o no federados.

Actividades para todos

El responsable de la Federación ha hecho hincapié en el éxito de las actividades emprendidas durante su mandato en colaboración con Ayuntamiento, Diputación y Junta de Comunidades. Entre ellas ha destacado el apoyo a los colectivos de jóvenes y mujeres, tras la puesta en marcha, con la ayuda del Consejo de Juventud, de programas de dinamización, la entrega de juguetes a los niños de las barriadas más necesitadas, la fundación de una Asociación Juvenil en el barrio de La Granja, la adquisición de un equipo de música o la creación de aulas educativas destinadas a mujeres.

También se ha referido a iniciativas como la celebración del Día del Vecino en el Parque del Pilar, que supuso todo un éxito de participación; numerosos viajes culturales y de ocio a diferentes rincones de la provincia; visitas programadas a los museos de Ciudad Real; invitaciones para asistir a obras de teatro, o la buena acogida del concurso anual de fotografía. Asimismo, ha recordado que la Federación cuenta con un



seguro de responsabilidad civil para que todas las asociaciones tengan cubiertas sus propias fiestas, y ha subrayado que ya tiene un representante en todos los consejos que existen, como los de Minusválidos o Deportes.

Otros proyectos quedan aún en el tintero. Es el caso de la creación de una Asociación de Mayo-

res, la organización de más viajes culturales, o la reedición del Día del Vecino en el Parque del Pilar, una cita que servirá, una vez más, para reivindicar un mejor equipamiento de las infraestructuras del barrio, más limpieza y una mayor seguridad ciudadana. Tendrá lugar los días 17 y 24 de mayo, e incluirá un puñado de actividades cul-

turales y deportivas. "También pretendemos cubrir el vacío presidencial que existe en algunas asociaciones, como Morería o Ciudad Jardín".

Tráfico y crecimiento urbanístico

Para Aurelio Borja, tan importante o más que las actividades

surgidas en el seno de la Federación es el papel de ésta como interlocutor con la administración local y como correa de transmisión entre el Ayuntamiento y los ciudadanos. La Flave se ha convertido en la voz de la conciencia vecinal frente a los problemas derivados del crecimiento urbanístico. "La ciudad", indica, "ha acusado mucho los continuos cambios en la Concejalía de Urbanismo, lo que se traduce en una deficiente expansión del casco urbano: hacen falta más plazas de aparcamiento, una mejor planificación del tráfico...".

La Federación considera que el tráfico en Ciudad Real es un "caos", consecuencia directa de una ordenación donde priman las calles peatonales y las calzadas que confluyen en el mismo punto y tienen salidas muy estrechas.

Apuntó, además, al problema existente en el Paseo Carlos Eraña, donde los vecinos tienen prohibida la circulación en dirección al centro de la ciudad, mientras que sí lo pueden hacer los autobuses, los taxis y los servicios de emergencia, "bajo el peregrino argumento de que existe un colegio en esa vía pública".

La vivienda también preocupa al representante de los vecinos de Ciudad Real. Así, se ha mostrado preocupado por las repercusiones de la burbuja inmobiliaria que ha generado un desorbitado incremento de los precios, y que ha explotado dejando tras de sí a centenares de viviendas desocupadas, "que ahora tendrán una difícil salida en tiempos de crisis". Borja teme que la construcción de pisos de protección oficial haya llegado tarde. "Nos podemos encontrar con un problema gordo".

El responsable vecinal confía en que proyectos como el Aeropuerto Central o el Casino y complejo de ocio del Reino de Don Quijote sirvan para cimentar el futuro una Ciudad Real "que ha perdido buena parte de sus grandes empresas (la fábrica de cervezas Calatrava, la Azucarera, el Banco de España...)", aunque ha mostrado cierto escepticismo sobre el número de viviendas que finalmente se construirán en el entor-